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A Assembleia Legislativa do Estado 
de São Paulo aprovou o projeto de lei 
de autoria do governador João Doria 
que eleva o município de Paraibuna a 
condição de estância turística do es-
tado. Com a medida a cidade passa a 
contar com mais recursos para inves-
timentos em infraestrutura turística e 
desenvolvimento econômico.

PROJETO QUE TRANSFORMA
PARAIBUNA EM ESTÂNCIA TURÍSTICA
É APROVADO NA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
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EDUCAÇÃO

Alfabetização – os impactos da pandemia

O QUE PENSAM AS AUTORIDADES
Enem e os ataques à Educação

Com a vitória nas prévias presidenciais do 
PSDB pelo governador João Doria e a deci-
são do ex-ministro da Justiça Sérgio Moro 
em se filiar ao PODEMOS da onipresente 
deputada paulista Renata Abreu, a possi-
bilidade de uma composição entre os dois 
vai se tornando uma realidade. Moro sabe 
que precisa enfrentar seu passado em um 
eminente futuro sob o manto do foro que 
tanto combateu. A aproximação cada vez 
mais efetiva de Alckmin com o ex-presiden-
te Lula e falta absoluta da condição de cres-
cimento do presidente Bolsonaro acendem 
o sinal amarelo, em segundo tempo para o 
vermelho, deixando as eleições presiden-
ciais em condição de plesbicito. Com isso, 
é fundamental que o PSDB assegure o naco 
de terra que está sob seu domínio desde as 
capitanias hereditárias contemporâneas, o 
Estado de São Paulo. Uma chapa Doria pre-
sidente, Rodrigo Garcia, governador, e Moro, 
senador, começa a surgir, mesmo que ape-
nas nas ante salas do palácio agora com co-
res escuras em suas paredes. Não há como 
negar que São Paulo continua à frente e que 
o atual governo não tenha méritos neste 
sentido. Tem, dinamizou a máquina públi-
ca e longe dos factoides que contaminam a 
cena política eleitoral apresentou resultados 
eficientes que não só asseguraram a condi-
ção de liderança do estado como apontam 
para um crescimento muito superior a mé-
dia nacional. E o eleitor? Pensativo, às vezes 
absorto, tentando reconhecer verdade em 
um aquário de predadores.
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O FATO E A FOTO

O ensino remoto tem sido um grande aliado no processo edu-
cacional durante a pandemia, no entanto, manter os níveis de 
aprendizado na rede pública por meio da tecnologia é uma tarefa 
desafiadora – especialmente para as crianças que estão sendo 
alfabetizadas.  Um levantamento realizado pela Fundação Le-
mann, Instituto Natura e a ONG Bem Comum com 250 mil alu-
nos do 2ª ano do ensino fundamental, ou seja, com crianças com 
sete anos de idade e espalhadas por dez estados brasileiros, re-
velou que 74% foram consideradas não alfabetizadas, conseguin-
do ler no máximo nove palavras por minuto e, deste universo, 
apenas 7% eram leitores fluentes. Esse resultado é claramente 
o efeito do fechamento das escolas sem que fossem dados re-
cursos para substituir as aulas de maneira adequada para todos. 
Quando falo em alfabetização, refiro-me a todas as etapas de 
desenvolvimento de leitura e escrita, que começam na educação 
infantil. Nessa fase, é primordial promover experiências com a 
linguagem oral, que é o primeiro passo para a construção da con-
cepção de língua escrita – com a mediação do educador, o aluno 
é inserido no mundo da leitura (através da literatura, da contação 
de histórias, de cantigas e brincadeiras) e desenvolve habilidades 
iniciais da linguagem escrita (em desenhos e rabiscos e, muitas 
vezes, usando letras e sílabas). A partir dos seis anos de idade, 
quando geralmente entram no ensino fundamental, as crianças 
passam à alfabetização formal, com práticas pedagógicas foca-
das na aprendizagem da leitura e da escrita. Em outras palavras: 
a educação infantil e os anos iniciais do ensino fundamental são 
etapas de um mesmo processo (alfabetização); em ambas, as 
crianças precisam de experiências concretas, interações e me-
diações constantes para aprender. Com poucas interações entre 
educadores e alunos (e dos alunos com os colegas) e poucas si-
tuações concretas de aprendizagem, inevitavelmente houve uma 
defasagem nessas etapas do processo de alfabetização – além 
do desgaste físico e emocional gerado em uma criança que, de 
repente, tem que aprender como se adulta fosse. Atualmente, 
o Brasil soma 11 milhões de pessoas analfabetas. São pessoas 
de 15 anos ou mais que, pelos critérios do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), não são capazes de ler e escre-
ver nem ao menos um bilhete simples. Pelo Plano Nacional de 
Educação (PNE), Lei 13.005/2014, que estabelece o que deve 
ser feito para melhorar a educação no país até 2024, desde o en-
sino infantil até a pós-graduação, o Brasil precisa zerar a taxa de 
analfabetismo até 2024. Essa meta será difícil de ser alcançada 
diante de tantos desafios e dificuldades.

O primeiro dia da prova do Enem 2021 revelou dados 
alarmantes. Mais de um quarto dos inscritos não com-
pareceram no exame nacional. A ausência de 26% dos 
candidatos nas provas de linguagens, ciências humanas 
e redação ocorreu na edição da avaliação que já tem 
o número mais baixo de estudantes desde 2005. Em 
comparação com 2020, o número de inscritos foi  41% 
menor que o ano anterior. Os educadores brasileiros 
avaliam que durante a pandemia acentuou-se o abismo 
entre as redes de ensino pública e privada, e o principal 
motivo foi à inépcia do governo Bolsonaro na educação 
pública, evidenciada no corte do orçamento da área, na 
luta contrária aos programas de acesso ao ensino supe-
rior, como Prouni e Fies, na falta de investimentos em 
programas de reestruturação das escolas públicas e em 
tantos outros descasos. Relembro que, como único par-
lamentar do Paraná que está desde o primeiro mandato 
na Comissão de Educação e como membro da Minoria 
da Câmara, somei-me à bancada do PT e aos partidos 
de oposição para convocar o atual ministro da Educação 
para que explicasse os descasos do atual desgoverno 
com o Enem. Com a contribuição de instigação da vio-
lência e ao ódio por parte de Bolsonaro, houve até mes-
mo estudantes prejudicados no Complexo de Salgueiro, 
em São Gonçalo, no Rio de Janeiro, devido a uma cha-
cina policial que matou nove pessoas na comunidade. 
Os alunos, com medo de sair de casa, foram obrigados 
a desistir do vestibular, e, consequentemente, de seus 
sonhos de se formar. Até o momento, o ministro não se 
posicionou sobre o caso ou deu uma solução para es-
tes alunos. Cada vez mais o governo Bolsonaro tem se 
comportado como inimigo da educação. O que tem sido 
feito no ensino está levando o Enem a uma situação 
caótica e de extrema fragilidade, pois, o exame nacional 
é a porta de entrada para o ensino superior. Com menos 
estudantes entrando nas universidades, teremos um 
aumento da desigualdade nas instituições. Como repre-
sentante do povo, seguirei lutando e denunciando todos 
essas barbáries no ensino e me opondo a todos os des-
mandos na educação. Nós vamos trabalhar muito para 
convencer a população a mudar o perfil do Congresso, 
a eleger mais deputados comprometidos com o ensino 
e com o serviço público. Para eleger um presidente que 
coloque a educação como a maior e principal prioridade 
do País. Lula provou que isso, de fato, é possível, por 
isso, nós estamos confiantes que 2022 soprará bons 
ventos de reconstrução no Brasil.

ZECA DIRCEU 
é deputado federal 
pelo Partido dos 
Trabalhadores, Paraná 

Os artigos publicados na editoria “O Que Pensam as Autoridades” são 
de responsabilidade de seus autores e não representam posições ou 
pensamentos do Meon Jornal.

MARIA ROSAS 
é deputada federal 
pelo Republicanos, 
São Paulo 

 Depois de mais de três meses 
de “geladeira” o presidente da 

Comissão de Constituição e Justiça 
do Senado Federal colocou em 
pauta a sabatina do ex-ministro 
André Mendonça indicado ao 
Supremo Tribunal Federal. Foi 

aprovado com a maior rejeição da 
história, 32 votos contrários
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PARAIBUNA ESTÂNCIA 
TURÍSTICA É APROVADO
Após a sanção do Governo do Estado, a RMVale passará a ter 14 cidades nesta categoria

O projeto de lei que coloca a cidade 
de Paraibuna na categoria de estância 
turística foi aprovado pelos deputados 
estaduais durante sessão da Alesp (As-
sembleia Legislativa do Estado de São 
Paulo) no dia 1° de dezembro. 

Agora, a proposta só precisa ser san-
cionada pelo Governo de São Paulo, 
o que deve ocorrer até o início do ano 
que vem. Com a sanção, o município 
passará a receber verba estadual maior 
para que execute obras e cumpra re-
quisitos da categoria estância turística.

PROJETO QUE TORNA

“Os deputados estão me ligando, 
dando os parabéns. Agora só falta o 
governador sancionar, mas como o 
projeto é do próprio Governo de SP, é 
só aguardar. É uma excelente notícia, 
mais uma estância turística na nossa 
região do Vale do Paraíba”, comemora 
o prefeito Vitão Miranda (PSDB).

O título de estância turística é um 
sonho antigo. Em 2001, Dorival Braga, 
que foi deputado estadual por dez anos, 
enviou à uma Alesp proposta para que 
Paraibuna fosse incluída na categoria. 
Contudo, o projeto foi arquivado.

Em 2018, Paraibuna entrou na lista do 
MIT (Municípios de Interesse Turístico). 
No mesmo ano, a cidade foi incluída no 
grupo de 70 potenciais estâncias turísti-
cas do estado de São Paulo. 

Atualmente a RMVale tem 13 cidades 
com o título de estância turística, são 
elas: Aparecida, Bananal, Caraguata-
tuba, Campos do Jordão, Cunha, Gua-
ratinguetá, Ilhabela, São Sebastião, 
Santo Antônio do Pinhal, São Bento do 
Sapucaí, São Luiz do Paraitinga, Tre-
membé e Ubatuba. O número mostra 
que pelo menos um terço da região é 
voltado para o turismo e a elevação de 
Paraibuna como estância reforça ain-
da mais essa característica. 

Um dos grandes triunfos do turismo 
da RMVale em 2021 foi o lançamento 
das Rotas Turísticas da Mantiqueira 
Paulista. O guia, elaborado pela Se-
cretaria de Turismo do Governo de São 
Paulo, destaca 111 atrativos de sete 
cidades serranas. A Serra da Manti-
queira foi a segunda região do estado 
a receber uma rota turística. A Rota 
Turística do Litoral Norte já está em 
produção e deve ficar pronta em breve.   

Acesse o QR Code e
assista à mensagem do 

prefeito de Paraibuna

Ana Lígia Dal Bello e Samuel Strazzer
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PARAIBUNA INAUGURA DECORAÇÃO 
NATALINA NA PRAÇA DA MATRIZ

Na noite do dia 4 de dezembro, um sábado, o Si-
coob Cressem e a Prefeitura de Paraibuna inaugura-
ram a decoração natalina da Praça Monsenhor Er-
nesto Almírio Arantes, mais conhecida como a Praça 
da Matriz, adotada pela cooperativa.

Com o tema “Um momento de paz e orações”, o 
evento natalino reuniu a população, comerciantes, re-
presentantes do poder público municipal, Sicoob Cres-
sem, Cedrap (Cooperativa de Eletrificação da Região do 
Alto Paraíba), entre outras instituições e órgãos.

A Praça da Matriz ganhou uma iluminação espe-
cial e decoração com adereços natalinos com a par-
ceria realizada pelo Sicoob Cressem. Centenas de 
luzes foram colocadas nas árvores, postes e jardins 
da principal praça do município. A decoração no es-
paço público permanece até o início do próximo ano.

“Inauguramos uma agência de atendimento na 
sede da Cedrap, demonstrando a força de intercoo-
peração, e agora firmamos essa parceria com a Pre-
feitura para tornar o Natal da população de Paraibu-
na mais charmoso e atrair turistas para as festas de 
fim de ano para o município”, disse o diretor-presi-
dente do Sicoob Cressem, Tiago Teixeira.

Ele contou que a nova agência também ganhou uma 
decoração especial. Uma árvore de Natal, com bolas e 
laços vermelhos e dourados, foi montada na recepção. 
O jardim, que dá acesso ao interior da agência, ganhou 
estrelas iluminadas com a cor verde.

“A decoração chega para celebrar as diversas 

Matheus Correia

Da Redação
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Com a Nota Fiscal Paulista, a cada compra, 
você pode ajudar muitas vidas. Por isso, seja 
no supermercado, na farmácia, no shopping 
ou em qualquer lugar, peça a sua nota e 
escolha para qual entidade você deseja doar. 
E, nas compras acima de R$ 100, você ainda 
concorre a diversos prêmios. Para participar, 
é simples: cadastre o seu CPF no app da 
Nota Fiscal Paulista ou doe sua nota direto no 
estabelecimento, sem a necessidade do CPF.

Acesse doasaojose.com.br e saiba mais.

conquistas no município. Com a agência instalada 
na Vila Modesto, o Sicoob Cressem firmou contratos 
para atender servidores municipais da Câmara, Fun-
dação Cultural, Instituto de Previdência e Cedrap, 
além dos funcionários da Prefeitura”, contou. “A par-
tir de 2022, a cooperativa também estará recendo 
os tributos municipais”, completou.

A Prefeitura de Jacareí lançou a programação oficial 
do Natal de 2021. Com o tema “Natal da Nossa Gente”, 
a cidade preparou atividades gratuitas à população até 
o dia 6 de janeiro. O objetivo principal da campanha, 
segundo a administração, é levar esperança, alegria e 
otimismo aos munícipes. Desde o dia 7 até 23 de de-
zembro, a tradicional Caravana Iluminada percorrerá 
todas as regiões da cidade, saindo do Auto Shopping 
Jacareí em direção a 70 bairros. O Papai Noel e sua tur-
ma vão participar do cortejo com trenzinho e carros ilu-
minados. A prefeitura vai divulgar diariamente nas redes 

PREFEITURA DE JACAREÍ LANÇA 
“NATAL DA NOSSA GENTE” COM 
CARAVANA E SHOWS

sociais as ruas que serão contempladas pela visita. Já a 
iluminação especial natalina nas avenidas, pontes e pra-
ças, ficará acessa até o dia 6 de janeiro. 

Shows
Entre 16 e 23 de dezembro, das 15h às 23h, a pro-

gramação cultural levará até a Feira dos Trilhos Espe-
cial de Natal muito artesanato e gastronomia, além 
dos shows gratuitos e intervenções artísticas. Haverá 
atrações simultâneas no Pátio dos Trilhos, Praça do 
Rosário e Mercado Municipal. O restante da progra-
mação está na página da Prefeitura de Jacareí.



CIDADES //
5 São José dos Campos, 15 de dezembro de 2021

Prefeitura de São José 
confirma novo comandante 
e subcomandante da GCM

Ana Lígia Dal Bello
Gabriel Campoy

Matheus Correia

ÔNIBUS DECORADO 
COM ILUMINAÇÃO LED 
CIRCULA EM TAUBATÉ

Começou a circular, no dia 6 de dezembro, pelas 
ruas de Taubaté um ônibus de transporte público, da 
ABC Transportes, enfeitado com lâmpadas coloridas 
em comemoração às festividades de final de ano.

De acordo com a Prefeitura, o veículo vai percorrer 
as principais ruas do município até o dia 31 de dezem-
bro, respeitando uma programação organizada com os 
dias e linhas beneficiadas com essa iniciativa.

Ao todo, o veículo circulará pelas linhas: Estoril, Bar-
reiro, Cidade de Deus, Marlene Miranda, Vila Apareci-
da, Santa Tereza, Chácara Silvestre, Parque Aeroporto, 
Fonte Imaculada, Parque Ipanema, Vila São Geraldo, 
Jardim América, Chácara Silvestre, Chácara Flórida, Ma-
racaibo/Pinheirinho, Distrito Industrial, São Gonçalo e 
Parque Urupês, totalizando 18 linhas.
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A Prefeitura de São José confirmou o novo coman-
dante e o subcomandante da GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) após a morte de Elvis de Jesus, no dia 1º de 
dezembro, vítima de um infarto.  O subcomandante 
Carlos de Queiroz Alvarez, de 55 anos, é o novo co-
mandante da GCM desde dia 6 de dezembro. 

Queiroz é formado em Gestão de Recursos Hu-
manos e pós-graduado em Gestão de Pessoas. Está 
na corporação da GCM desde sua criação, em 1988. 
Posteriormente, via promoção, atingiu os cargos de 
guarda-líder, 2ª classe, 1ª classe, classe distinta, ins-
petor, inspetor regional e subcomandante.

Na vaga de subcomandante assumiu Marcus Vi-
nícius Guedes da Silva, de 52 anos, que era inspetor 
regional responsável pela Inspetoria Operacional. 
Assim como Carlos de Queiroz, o profissional é fun-
cionário de carreira da prefeitura.

Os alimentos clássicos das ceias de final de ano estão 
mais caros na RMVale, em relação ao ano passado, se-
gundo dados divulgados pelo Nupes (Núcleo de Pesquisa 
Econômico-Sociais), da Unitau (Universidade de Taubaté).

O núcleo pesquisou os preços do panetone, tender, 
peru, chester, uvas passas e nozes em São José dos Cam-
pos, Taubaté, Caçapava e Campos do Jordão.

Todos eles subiram de preço, principalmente o ches-
ter (de R$20,19 para R$26,91 alta de 33,28%) e o peru 
(R$21,75 para R$25,71 alta de 18,21%). As variações dos 
outros itens estão próximas à inflação do período, 10,75%.

De acordo com a pesquisa, as variações de preços se 
justificam pelos altos custos de produção e por questões 
externas, como desvalorização do câmbio decorrente do 
aumento das exportações brasileiras. Assim, chester e 
peru ficaram mais caros porque o preço da ração à base 
de milho, que alimenta as aves, também encareceu. A 
desvalorização do Real perante o Dólar aumentou a renta-
bilidade das exportações, por um lado, e reduziu a oferta 
dentro do próprio país, por outro.

O tender teve maior variação porque ficou mais 
caro produzir suínos, graças ao aumento das expor-
tações para a China, principalmente. Não fosse pelo 
surgimento de outras marcas concorrentes, essa 
carne teria tido aumento maior.

O preço do panetone, que subiu de R$18,58 para 
R$20,30 (alta de 9,26%), foi influenciado pela alta do 
preço do açúcar. As uvas passas tiveram alta acima da 
inflação, também por causa dos custos de produção. Já 

as nozes com casca sofreram a menor variação da lis-
ta, pois é um produto nacional. Além disso, se vendida 
com casca, tem menor valor agregado.

O panetone com o menor preço foi encontrado em 
Taubaté (R$20,05), enquanto Campos do Jordão vende o 
produto pelo maior preço (R$20,73). O contrário se dá com 
a carne de peru, que custa R$ 24,29 em Campos do Jordão 
e 26,46 em Taubaté. Enquanto o tender custa R$ 52,34 em 
Caçapava, custa R$ 60,12 em Taubaté.

O quilo do chester com menor preço é vendido em 
Taubaté, R$ 24,90, enquanto Campos do Jordão ven-
de a carne pelo maior preço, R$ 28,88. O quilo das 
uvas passas é mais barato em São José, R$ 34,73, e 
mais caro em Caçapava, R$ 39,30. Por fim, as nozes 
estão mais em conta em Caçapava, R$ 44,06, e mais 
caras em São José, R$ 49,30.
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A Prefeitura de Paraibuna informa aos 

contribuintes do município que os carnês 

do IPTU e outros tributos municipais não 

serão mais impressos. A partir da segun-

da quinzena de janeiro de 2022, a emis-

são dos boletos para pagamento será 

feita somente de forma digital.

A medida visa ajudar a Administra-

ção Pública do Município a economi-

zar nos gastos com gráfica e com a 

entrega dos carnês pelos Correios. A 

ideia é estimular a população a ter o 

hábito de acessar o site da Prefeitura: 

www.paraibuna.sp.gov.br (no ícone 

Serviços ao Cidadão) para obter os 

boletos do IPTU digital com 10% de 

desconto no pagamento à vista ou 

parcelado em até 9 vezes.

De acordo com informações da Divi-

são de Arrecadação Municipal (Setor 

de Tributos), somente com gráfica a 

EMISSÃO DO CARNÊ DE IPTU EM 
PARAIBUNA SERÁ APENAS DIGITAL, A 
PARTIR DA SEGUNDA QUINZENA DE 2022

Prefeitura tinha um gasto anual de 

cerca de 11 mil reais para emissão 

dos carnês do IPTU, fora as despesas 

com papéis e o pagamento aos Cor-

reios para entrega dos carnês. Agora, 

o dinheiro utilizado com esses custos, 

que deixarão de existir, poderão ser 

investidos em outras necessidades 

em benefício da população.

Em caso de dúvidas sobre o IPTU 

digital e outros tributos, entre em con-

tato com a Divisão de Arrecadação, no 

Paço Municipal (Piso térreo), pelo tele-

fone: 3974-2080, ramal nº 2, ou pelos 

e-mails: divida.ativa@paraibuna.sp.gov.

br; pedro.tributos@paraibuna.sp.gov.br; 

guilherme.maia@paraibuna.sp.gov

Para ter acesso ao sistema de emis-

são do IPTU digital, acesse: https://

portalcidadao.sistemas4r.com.br/pm-

paraibuna
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A obra de alargamento do Anel Viário, em São José dos 
Campos, deverá custar até R$14,1 milhões e ser conclu-
ída em um ano e dois meses, a partir da assinatura do 
contrato, segundo edital de licitação da prefeitura.

O Paço Municipal receberá a documentação das 
empresas interessadas em executar a obra até as 9h 
do dia 10 de janeiro do ano que vem, data da abertu-
ra do pregão. Empresas em recuperação judicial po-
derão participar do processo, desde que apresentem 
plano de recuperação homologado e em vigor.

Em 2020, o prefeito Felicio Ramuth prometeu 
alargamento, recapeamento asfáltico, implantação 
de ciclovia e de novo acesso na Avenida Florestan 
Fernandes. Em outubro, ele voltou a mencionar a 
obra durante entrevista a um programa de rádio.

Vencerá a licitação a empresa que oferecer custo 
de obra igual ou inferior a R$14.104.285,57 (quator-
ze milhões, cento e quatro mil, duzentos e oitenta e 
cinco reais e cinquenta e sete centavos).
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CERTIFICAÇÃO

#BESPHERE#BESPHEREReady for the world! sphereschool.com.br

12 3322-1255

Única escola internacional no Vale do Paraíba, a Sphere é 
certificada e autorizada a oferecer o Primary Years Programme – 
PYP, para a Educação Infantil e o Ensino Fundamental I, o Middle 
Years Programme – MYP, para o Ensino Fundamental II e o 
Diploma - DP para o Ensino Médio. O IB Diploma faz parte dos 
programas criados pela fundação suíça International 
Baccalaureate e possibilita que jovens de 16 a 19 anos tenham 
qualificação iqualificação internacional, reconhecida por universidades em 
mais de 140 países. 

Preparamos os nossos alunos para entrarem em universidades   
de primeira linha do país ou em várias partes do mundo.
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#BESPHERE READY TO THE WORLD

Ana Lígia Dal Bello

Ana Lígia Dal Bello

CIDADES DO LITORAL NORTE 
CANCELAM FESTAS DE FIM DE ANO

As prefeituras das cidades do Litoral Norte deci-
diram cancelar as festividades de fim de ano, com 
medo de que haja aumento de casos de Covid-19, 
principalmente após o anúncio do surgimento da va-
riante Ômicron, que já chegou ao Brasil.

Todos os anos, milhares de turistas da região e das 
capitais descem a serra para curtir as festas de réveillon 
nas praias, que incluem fogos de artifício e shows ao vivo.

Caraguatatuba foi a primeira a divulgar a decisão 
de que não promoverá queima de fogos no réveillon 
2022, mas complementou que “a cidade se mantém 
com todos os protocolos sanitários e com a infraes-
trutura necessária para receber o turista neste perí-
odo de final de ano e festas escolares”.

Ubatuba também não terá eventos festivos na 
virada do ano, mas a cidade ainda não definiu se ha-
verá queima de fogos silenciosos ou não. “O assunto 
ainda está sendo analisado”, diz a nota.

São Sebastião divulgou, no dia 7 de dezembro, 
que, “devido às últimas informações referentes à 

pandemia de Covid-19, a queima de fogos prevista 
para a virada do ano está cancelada”. A cidade tam-
bém suspendeu a programação do Carnaval 2022.

A prefeitura de Ilhabela ainda não tomou decisão 
sobre realizar ou não programação de réveillon, por 
ora, manterá queima de fogos em quatro pontos da 
cidade, são eles Praia Grande, Praia do Portinho, 
Praia do Perequê e Praia do Sino.

Obra de expansão do Anel Viário deve custar 
até R$14,1 milhões e ser concluída em um ano
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Um convênio firmado entre o CSI (Centro de Segurança 
e Inteligência) de São José dos Campos e o Ministério da 
Justiça ampliou o acesso da Secretaria de Proteção ao Ci-
dadão às informações criminais de outros estados.

O convênio prevê a integração do sistema Córtex, de-
senvolvido pelo CSI, ao banco de dados do ministério, de 
forma que São José consiga o cruzamento de informações 
de várias bases de dados de diferentes infrações e delitos 
no país, como, por exemplo, roubo e furto de veículos, 
pessoas desaparecidas, procurados pela Justiça e pessoas 
com mandados de prisões expedidos.

A integração ao sistema ampliará a capacidade de 
pesquisa e monitoramento automático para todas 
as forças de segurança que compõem o Programa 
São José Unida (Policia Militar, Policia Civil, Policia 
Rodoviária Federal, Polícia Federal e Guarda Civil 
Municipal), por meio das minicentrais do CSI dispo-
nibilizadas pela prefeitura.

O sistema Córtex é um projeto com tecnologia de 
inteligência artificial que usa a leitura de placas de 
veículos pelas câmeras viárias de todo o país, com 
objetivo de rastrear alvos móveis em tempo real.

Capacitação
Na última semana, o Ministério da Justiça enviou 

equipe técnica ao CSI para apresentar a ferramenta, 
capacitar os operadores e demonstrar as vantagens 
que ela oferece. A equipe também apresentou as 
possibilidades de novas integrações de base de da-
dos que o sistema permite, para ampliar o acesso 
às informações de interesse da Segurança Pública.

CONVÊNIO ENTRE MINISTÉRIO DA JUSTIÇA E CSI
DE SÃO JOSÉ AMPLIA ACESSO A DADOS CRIMINAIS

Da Redação
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Em parceria inédita na região, o Gru-
po Meon de Comunicação e a TV Tha-
thi|SBT disponibilizam em suas grades 
de programação, desde o dia 4 de de-
zembro, a versão televisiva da revista 
Meon Turismo, editada mensalmente e 
disponível nos formatos físico e digital.

Atualmente em sua 38ª edição, a 
revista foi lançada para maximizar 
as potencialidades turísticas dos mu-
nicípios da RMVale. Durante sua tra-
jetória, alçou voos, como a parceria 
com a Abril Comunicações, que dis-
tribui o periódico para todo país por 
meio da plataforma Go Read, além 
de distribuição internacional, com 
conteúdo traduzido para 17 idiomas, 

pela PressReader, maior plataforma 
de leitura ilimitada do mundo.

“É um grande momento para nossa 
região, primeiro por recebermos a TV 
Thathi|SBT, que traz para perto a pro-
gramação de uma das mais importan-
tes redes de televisão do Brasil, além 
de conseguirmos em ‘live action’ mos-
trar todo o conteúdo que produzimos 
mensalmente para a Meon Turismo em 
um programa de televisão. A diretora 
executiva Regina foi muito feliz em 
adaptar para a TV nossa revista, en-
focando vivências turísticas por meio 
de jovens viajantes. Vocês vão se sur-
preender”, destacou o editor da Meon 
Turismo, Fabrício Correia.

Nos primeiros quatro programas da 
temporada, Sabine e Thomas Bau-
mann, Bianca Gravalos e Luciano 
Garcia visitam as cidades de Santo 
Antônio do Pinhal, Ubatuba, Montei-
ro Lobato e Paraibuna.

“Nossa, é uma experiência maravi-
lhosa. A gente está tão acostumado 
à correria do dia a dia e preparando 
viagens para destinos fora de nossa re-
gião que perdemos a oportunidade de 
conferir a beleza extraordinária das ci-
dades vizinhas. Amei fazer uma aven-
tura de quadriciclo em Santo Antônio 
e tirolesa em Paraibuna, por exemplo. 
São vivências que estão disponíveis 
para todas as idades”, contou Sabine 
Baumann, estudante de direito que co-
apresenta a atração.

O programa Meon Turismo mostrará 
todos os sábados destinos, roteiros, 
lugares e vivências de aventura, gas-
tronomia e hospedagem em todos os 
munícipios que recebem o sinal da TV 

Thathi|SBT, a começar pelos municí-
pios que integram a Região Metropoli-
tana do Vale do Paraíba, Litoral Norte 
e Serra da Mantiqueira.

“Agradeço ao senhor Chaim Zaher, 
que desde o inicio reconheceu o Gru-
po Meon como um importante par-
ceiro em ações que visem o desen-
volvimento de nossa RMVale. Levar o 
melhor de nossa região para dentro 
da casa de milhares de expectadores 
é uma grande responsabilidade e, 
como tudo que fazemos, será ‘over 
delivery’. Espero que vocês gostem 
e embarquem conosco todos os sá-
bados em uma nova aventura, que, 
orgulhosamente, pode ser feita aqui 
na RMVale!”, afirmou Regina Laran-
jeira Baumman, diretora executiva 
do Grupo Meon e diretora geral do 
Programa Meon Turismo.

O programa Meon Turismo estreou 
no dia 4 de dezembro na TVThathi|SBT 
e é exibido todos os sábados às 10h.

Da Redação
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SURDOLIMPÍADA NACIONAL 
Samuel Strazzer

SÃO JOSÉ RECEBE 700 ATLETAS NA 

A federação de São Paulo foi grande campeã com 45 medalhas
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São José dos Campos foi a sede 
da edição de 2021 da Surdolimpíada 
Nacional. Entre os dias 4 e 7 de de-
zembro, cerca de 700 atletas vieram 
à cidade para a competição. 

A cerimônia de abertura da Surdolim-
píada aconteceu no complexo do Tea-
trão, no bairro Vila Industrial, e contou 
com a presença de autoridades como a 
primeira dama do país, Michelle Bolso-
naro, e do ministro da Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação, Marcos Pontes.

“É uma honra participar de um 
evento deste tão de perto. Este é um 
grande momento para a comunida-
de surda”, comentou Michelle, que é 
madrinha do evento.

A Surdolimpíada contou com a par-
ticipação de delegações de 18 estados: 
Amazonas, Bahia, Ceará, Distrito Fede-
ral, Pará, Pernambuco, Rio de Janeiro, 
Maranhão, Minas Gerais, Paraná, Rio 
Grande do Sul, São Paulo, Rio Grande 
do Norte, Paraíba, Goiás, Mato Grosso, 
Espírito Santos e Santa Catarina.

Após quatro dias de disputas, a fede-
ração de São Paulo sagrou-se campeã 
com 42 medalhas, sendo 25 de ouro, 
11 de prata e 7 de bronze. O estado do 
Rio de Janeiro ficou em segundo lugar 
com 20 medalhas (9 de ouro, 5 de prata 
e 6 de bronze) e o Rio Grande do Sul 
ficou em terceiro com 22 medalhas (8 
de ouro, 7 de prata e 7 de bronze).
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Ozires Silva, presidente de 
honra da ADC EMBRAER 
em uma reflexão sobre a 
tecnologia aeroespacial
no Brasil
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Estamos finalizando mais um ano de grandes realiza-
ções em nossa ADC EMBRAER. Com responsabilidade, 
espírito público e ciente de que juntos somos mais for-
tes, avançamos muito, mesmo neste período difícil que 
a pandemia nos impôs. Respeitando as determinações 
dos comitês para o Plano de Combate a Covid-19, pre-
paramos nossa associação para voltar a receber os as-
sociados com toda segurança e carinho. Este reencon-
tro, nas piscinas, nos esportes coletivos e principalmente 
no convívio diário transpira emoção e nos dá força para 
continuar o trabalho em direção ao futuro. Ainda esta-
mos celebrando a conquista do prêmio Top 100 Clubes, 
é mais do que um reconhecimento é o nosso passaporte 
para ainda mais excelência nos serviços oferecidos aos 
nossos associados e seus familiares. Feliz Natal a todos.

Regina Laranjeira Baumann
Diretora Executiva
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NOVOS VOOS

Esta é uma pergunta, infelizmente 
sem boas respostas no nosso país. 
Ela está engasgada na cabeça dos 
muitos que se interessam, pelo de-
senvolvimento do uso do avião, como 
máquina fantástica e instrumento da 
mobilidade, em crescente demanda e 
uso mundial, sempre em benefício do 
desenvolvimento econômico-social.

Encabeçados por Santos Dumont, 
os pioneiros sempre lutaram no sen-
tido de demonstrar que o homem 
poderia voar. A resposta atualmen-
te é ostensiva. Aviões de todos tipos 
estão cruzando os céus, mudando a 
realidade mundial.

Nos momentos dessas reflexões, 
emerge em nossas cabeças o quadro 
da Baixada Santista, na qual, há dé-
cadas não chega ou parte um avião 
de transporte regular, de carga ou 
passageiro, para qualquer outra cida-
de do país! Será que a Baixada não é 
importante o suficiente para abrigar 
um aeroporto metropolitano, adequa-
damente equipado e operado, garan-
tindo chegadas e partidas, mesmo em 
condições meteorológicas precárias?

Infelizmente, este é o mesmo de 

uma enorme quantidade de cidades 
brasileiras, lembrando que nosso país 
continente é composto de mais de 5,5 
mil municípios, muitos deles com um 
volume expressivo de atividade econô-
mica e que precisam da aviação para 
a mobilidade necessária à eficiência 
dos negócios e dos relacionamentos. 
E nossa aviação de transporte somente 
coloca conexões de tráfego aéreo regu-
lar em apenas 100 cidades!

Mas, em que pesem as críticas e as 
dificuldades de mudar cenários no 
nosso país, temos de pretender partici-
par das soluções, não sucumbindo em 
face dos problemas. No fundo, o Brasil 
vive sob o manto de demasiado núme-
ro de leis, regulamentos e normas ex-
cessivamente restritivos, sempre sob 
argumentos dos mais variados tipos.

No caso da aviação ressaltam os da 
segurança dos voos. Sim, sem dúvida, 
um sério propósito esse, o de voar com 
a garantia da decolagem e do posterior 
pouso, tudo executado com sucesso. 
O que não se conseguirá fazer, mesmo 
sob as mais sérias tentativas, é impedir 
ou proibir, os acidentes. Assim, não é 
com restrições burocráticas que será 

POR QUE UMA AVIAÇÃO

Ozires Silva, é engenheiro, foi presidente 
da Embraer e da Petrobras e ministro da 
Infraestrutura. É o presidente de honra 

da ADC EMBRAER

possível chegar ao ideal de segurança 
máxima! Não há cotejo mundial entre 
as regras sobre o voo dos diferentes pa-
íses, mas, muito possivelmente, o Bra-
sil, numa comparação baseada em co-
mentários de quem voa aqui e alhures 
– e com base em inúmeros depoimen-
tos – seja aquele que mais obstáculos 
coloca para uma decolagem.

O que se pode desejar é que o poder 
delegado às autoridades aeronáuti-
cas de cada país, não seja excessiva a 
um ponto de restringir a exploração 
do voo, da forma que se apresentar, 
como transporte, instrução, lazer, 
etc. Ou seja, não se pode limitar os 
direitos do “fazer”, proibindo as pos-
sibilidades de realizar!

Temos de reconhecer que os aviões, 
e a infraestrutura no solo de apoio, de-
senvolveram-se enormemente, trans-
formando o avião, e seus sistemas, em 
algo complexo. Mas, novamente, não é 
se subordinando a essa complexidade 
uma complicada rede regulatória que 
encontraremos as soluções.

Não podemos deixar de reconhecer 
que o Brasil é um país continente e 
que precisa do avião, e de suas con-

sequentes atividades, para a sua tri-
lha de aperfeiçoamento das nossas 
estruturas produtivas em linha com 
as atividades geradora de riquezas 
dos outros países! Assim, mãos à 
obra, cidadãos da Baixada Santis-
ta, vamos dialogar e discutir o título 
deste artigo “POR QUE UMA AVIA-
ÇÃO TÃO PEQUENA”?

TÃO PEQUENA NUM PAÍS TÃO GRANDE?!
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Alexandro Cordeiro se tornou sócio 
da ADC EMBRAER em 2001, e sempre 
esteve muito presente nas atividades, 
fossem elas do Clube de Campo ou no 
Ginásio Poliesportivo.

“Um dos momentos mais marcantes 
nessa trajetória de associado foi a festa de 
15 anos da minha filha que aconteceu no 
clube de campo, onde pudemos usufruir 
de toda a estrutura do clube com muito 
conforto e tranquilidade”, conta o sócio. 

Alex, como é conhecido, tem uma veia 
artística muito forte. Suas apresentações 
caracterizadas de Elvis Presley chamam 

EM TERRA E NO AR, HISTÓRIAS DA NOSSA GENTE

O ELVIS PRESLEY
DA ADC EMBRAER ALEX É ASSOCIADO DESDE 2001 E SE 

APRESENTA EM DIVERSOS TIPOS DE 
EVENTOS IMITANDO O REI DO ROCK

a atenção de todos. Prova disso foi a sua 
apresentação recentemente no progra-
ma Domingo Legal, apresentado por 
Celso Portiolli no SBT.

“Minha paixão pelo Rock and Roll e 
especificamente pelo rei do rock sur-
giu quando eu via meu pai tentando 
cantar Kiss Me Quick. Depois disso 
passei a ouvir e imitá-lo”.

A paixão foi virando profissão, o que 
levou Alex a se apresentar em festas de 
casamento, aniversários, asilos, entre ou-
tros eventos particulares, o que sempre 
proporcionou felicidade e prazer a ele.
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O Perna de Pau é o campeão do Tor-
neio Interno de Futebol Society edição 
2021, que contou com apoio da Ambipar 
Group. A equipe venceu na última sex-
ta-feira (26) o Porto por 4 a 3 na decisão.

Em uma final equilibrada e com emo-
ção até os últimos minutos, a equipe 
do Perna de Pau conseguiu controlar 

e sair com a vitória na quadra socie-
ty do Complexo Poliesportivo “Ninho 
do Tucano”.

Além do campeão, as premiações indi-
viduais foram definidas todas para o time 
do Perna de Pau. Filipe Escobar foi o arti-
lheiro do torneio com 10 gols. O melhor 
goleiro foi Alexandre Alcantara.

TIME SE SAGROU CAMPEÃO APÓS 
VENCER O PORTO NA FINAL POR 4 A 3 

PERNA DE PAU É 
CAMPEÃO DO TORNEIO 
INTERNO DE FUTEBOL SOCIETY

São José dos Campos                  pos.faap.br                (12) 99671-7317
(12) 3925-6400

10% de desconto para os 
associados e dependentes ADCE

A FAAP acredita na educação como 
caminho para a transformação de vidas, 

e foi assim que fizemos parte da vida 
de centenas de alunos em 2021. 

Queremos desejar a todos ótimas festas 
e que 2022 seja repleto de realizações. 

Juntos iniciaremos mais um ano de 
superação de desafios e alcance de 

conquistas!

Aponte seu 
celular

Pós-Graduação
Cursos Livres e de Extensão

F E L I Z  N A T A L

Perna de Pau, time campeão

Porto, time vice-campeão



MEON ADC EMBRAER
16 MEON ADC EMBRAER

ESPORTE

A ADC Embraer realizou o seu Torneio 
Interno de Truco com apoio da Ambipar 
Group, no último sábado (04), no com-
plexo Poliesportivo do Ninho do Tucano.

O torneio contou com a presença de 
oito duplas e foi disputado no siste-
ma eliminatório com confrontos “me-

CHIQUINHO E KLEBER
VENCEM TORNEIO INTERNO 
DE TRUCO 2021
EDIÇÃO ACONTECEU NO INÍCIO DE DEZEMBRO
E CONTOU COM A PRESENÇA DE OITO DUPLAS

lhor de três partidas” para definir 
quem avançaria às próximas fases.

A dupla Chiquinho e Kleber se sa-
grou campeã, vencendo Jeferson e 
Ivanildo na final. Em 3º lugar ficaram 
João e Raimundo, enquanto em 4º fi-
caram Chicão e Robertinho.
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ESPORTE

É SUCESSO NA ADC EMBRAER
INTERAÇÃO ENTRE ESCOLINHAS E
SELEÇÃO BRASILEIRA DE FUTSAL DOWN

AÇÃO ACONTECEU NA ADC EMBRAER ENTRE OS DIAS 3 E 5

A ADC Embraer sediou no último fi-
nal de semana a terceira clínica com a 
Seleção Brasileira de Futsal Down.

Entre os dias 3 e 5 de dezembro, os 
atletas puderam conhecer todas as uni-
dades da ADC Embraer e se encontrar 
com os alunos das escolinhas.

As atividades se iniciaram na sexta-fei-
ra (3), quando os atletas foram ao Clube 
de Campo fazer uma visita ao local. De-
pois disso, acompanharam a palestra do 
técnico Cleiton Monteiro, aberta ao pú-
blico, no ginásio Poliesportivo.

O sábado (4) foi dia de interação com 
os alunos das escolinhas da ADC Embra-
er e Prosport, com treinos no período da 
manhã e roda de conversas à tarde.

A Clínica acabou no domingo (5), 
com uma partida festiva entre a Seleção 
Brasileira de Futsal Down contra a ADC 
Embraer. A Seleção venceu o jogo.

A ADC Embraer agradece aos par-
ceiros para a realização deste evento: 
Vale Sul Shopping, Uniodonto, Uni-
med, Fazenda da Vovó, Modena Hotel, 
CoreSport, Revedor, Gillette, Yex, Loop 
Transporte Turismo e Torcida.
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Esse aplicativo é fantástico!! Foi criado por  brasileiros, é 
gratuíto e possibilita a comunicação com crianças 
autistas. 
O app também é indicado para pequenos com 
di�culdades verbais. É muito fácil de usar, basta clicar 
nas �gurinhas que o aplicativo vai transmitir a voz dos 
desejos e sentimentos que a criança deseja expressar. O 
Matraquinha é uma forma de comunicação alternativa 
para ajudar crianças e adolescentes a transmitirem seus 
desejos, emoções ou necessidades. O  mais legal é que 
não precisa de internet pra funcionar, o sistema possui 
voz humanizada, contribui para a autonomia da criança 
e é acessível para crianças de qualquer idade e classe 
social. Os desenhos são muito atrativos e estimulam o 
desenvolvimento cognitivo,  tudo de forma muito 
divertida. Para conhecer o aplicativo, baixe a versão no 
app store e faça parte do clube. Você receberá novas 
imagens por mês e mais recursos dentro do próprio 
aplicativo. Experimente e conte pra gente. 

Matraquinha: aplicativo gratuito para crianças com autismo

E na festa vai ter muito 
bolo e salgadinho.

Cookies- São os dados dos usuários transmitidos entre o 
navegador e os sites, servindo como uma memória para 
os próximos acessos.

GIF- As imagens móveis que hoje viraram uma lingua-
gem à parte nas conversas virtuais existem desde 1987. 
GIF é simplesmente a sigla para “graphic interchange 
format” ou “formato de intercâmbio grá�co”.

No meu prédio 
dois homens 
vão se casar hein?
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DOS TORNEIOS INTERNOS E A BUSCA
POR PROJETOS INCENTIVADOS

POR DENTRO

NOVA DIREÇÃO
PLANEJA RETOMADA

VEJA QUAIS SÃO 
OS DESAFIOS NA 
ÁREA DO ESPORTE
JULIANO ESTEVAM DOS 
REIS, DE 41 ANOS, EXERCE 
A FUNÇÃO DE DIRETOR 
DE ESPORTES DA ADC 
EMBRAER HÁ CINCO MESES. 
O SETOR TEM RETOMADO 
OS TORNEIOS INTERNOS 
E BUSCA PROJETOS 
INCENTIVADOS.

Como você vê o retorno dos tor-
neios internos que vem acontecen-
do, desde as escolinhas até o adulto?

Juliano: Sempre foi importante, 
mas sobretudo agora, nesse período 
pandêmico, que vale lembrar que 
ainda não acabou. Estamos juntos 
aprendendo a lidar, e a prática do 
esporte ajuda e muito na higiene 
metal, além do benefício físico pro-
priamente dito.

Quais os planos da diretoria de 
Esportes para o ano de 2022?

Juliano: Temos muitos desafios e 
trabalho pela frente. Iremos colocar 
em prática os projetos incentivados, 
torneios internos e externos. Mas o 
objetivo maior é promover o bem-es-
tar a TODOS os associados.

Qual a importância dos projetos 
incentivados para o desenvolvi-
mento do esporte na ADC Embraer?

Juliano: É de extrema importância 
para a nossa ADCE, tendo em vista a 
atual situação em virtude da pandemia. 
Isso também vai gerar ainda mais visibi-
lidade e crescimento para nossa ADCE.

Entre as modalidades, quais as 
principais?

Juliano: Todas as inúmeras moda-
lidades que temos em nosso quadro 
é de extrema importância para nós. 
Mas, para não fugir da pergunta, para 
os esportes coletivos vejo o futebol 
(futsal, campo e society) e os esportes 
praticados em quadra de areia (vôlei, 
futevôlei e beach tennis), cuja procu-
ra vem crescendo bastante.

WhatsApp

/Lider Vale

www.lidervale.com.brVale do Paraíba, Litoral Norte e
Sul de Minas

Frete grátis!

Na Lider Vale você encontra
produtos de higiene e limpeza

para sua empresa com o
melhor preço da região!

Inovação em 
tecnologia de limpeza!
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(12) 99253-1907
www.iogringo.com.br

CIDADANIA ITALIANA E PORTUGUESA

10% DE 
DESCONTO

IO. GRINGO

NO PROCESSO JUDICIAL ITALIANO OU
ADMINISTRATIVO/JUDICIAL PORTUGUÊS

NÃO  EXISTE  LIMITE  DE  GERAÇÃO  PARA  A  CIDADANIA  ITALIANA

VOCÊ  PODE  DIVIDIR  O  PROCESSO  COM  IRMÃOS  E  PRIMOS

VOCÊ  NÃO  PRECISA  TER  SOBRENOME  ITALIANO  NEM  PORTUGUÊS

O  PROCESSO  É  CONCLUÍDO  EM  ATÉ  2  ANOS

VOCÊ  GARANTE  ENTRADA  SEM  VISTO  EM  MAIS  DE  150+  PAÍSES

O PASSAPORTE É SEU E O TRABALHO É NOSSO
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ESCOLINHA

A escolinha de ballet fez, no último sá-
bado (04), a sua apresentação de final de 
ano com o espetáculo a Magia do Circo. 

A apresentação durou cerca de uma 
hora e foi sucesso de público, com a 

A MAGIA DO CIRCO
APRESENTAÇÃO DA ESCOLINHA DE 
BALLET REUNE MAIS DE 350 PESSOAS

presença de mais de 350 pessoas no 
ginásio Poliesportivo da ADC Embraer. 
Todas as turmas subiram ao palco.

Além da apresentação, o evento teve 
venda solidária de pipoca.

(12) 99253-1907
www.iogringo.com.br

CIDADANIA ITALIANA E PORTUGUESA

10% DE 
DESCONTO

IO. GRINGO

NO PROCESSO JUDICIAL ITALIANO OU
ADMINISTRATIVO/JUDICIAL PORTUGUÊS

NÃO  EXISTE  LIMITE  DE  GERAÇÃO  PARA  A  CIDADANIA  ITALIANA

VOCÊ  PODE  DIVIDIR  O  PROCESSO  COM  IRMÃOS  E  PRIMOS

VOCÊ  NÃO  PRECISA  TER  SOBRENOME  ITALIANO  NEM  PORTUGUÊS

O  PROCESSO  É  CONCLUÍDO  EM  ATÉ  2  ANOS

VOCÊ  GARANTE  ENTRADA  SEM  VISTO  EM  MAIS  DE  150+  PAÍSES

O PASSAPORTE É SEU E O TRABALHO É NOSSO



MEON ADC EMBRAER
CULTURA A BORDO

22 MEON ADC EMBRAER

LIVRO UM AVIÃO E UMA VIOLA,
• Ana Maria Machado
Ganhadora do Prêmio Hans Christian 
Andersen (2000), considerado o Nobel 
da literatura infanto-juvenil, a jornalista 
e escritora Ana Maria Machado (Rio de 
Janeiro, 1941), é autora de mais de 100 
títulos, alguns deles publicados em 17 
países, somando mais de 18 milhões 
de exemplares vendidos. Formada em 
Letras, lecionou na UFRJ e PUC. Desde 
2003, Ana Maria Machado ocupa 
a cadeira 1 da Academia Brasileira 
de Letras. No livro infantil  nos 
apresenta um avião e uma viola, um 
matagal e uma tagarela, um amuleto 
e uma muleta e muito outros pares 
disparatados se reuniram e formaram 
esta história, que, como você vai ver, é 
uma grande brincadeira.

Clifford: O Gigante Cão Vermelho 
(Clifford the Big Red Dog, 2021, EUA)
• Direção: Walt Becker
• Elenco: Russell Peters, Darby Camp, Jack Whitehall
Na animação, a estudante do ensino médio Emily Elizabeth (Darby 
Camp) conhece um criador de animais mágico (John Cleese) que 
lhe dá um cachorrinho vermelho. Entretanto, ela nunca imaginou 
acordar e encontrar um cão gigante de três metros em seu 
pequeno apartamento em Nova York. Enquanto sua mãe (Sienna 
Guillory) está viajando a negócios, Emily e seu tio divertido Casey 
(Jack Whitehall) vão viver uma grande aventura pelas ruas de 
Nova York com a chegada do novo membro da família.

TEATRO
Diálogo de Luz
A peça é inspirada em fato ocorrido no Rio de Janeiro, às vésperas 
do Século XX: a relação amistosa entre o Dr. Adolfo Bezerra de 
Menezes, conhecido à época como “O Chefe dos Espíritas”, e um 
sacerdote católico chamado Amaro, ninguém menos que o Espírito 
Emmanuel reencarnado. Segundo relato de Chico Xavier, registrado 
no livro “Deus Conosco” (Ed. Vinha de Luz), eles se conheceram e 
“conversaram abertamente sobre o Espiritismo”. Com base nesses 
fatos, confirmados ou revelados por fontes confiáveis, foram 
construídos os diálogos que – se não aconteceram – bem poderiam 
ter acontecido.
• 18 de Dezembro, sábado às 21h00 • Local: Teatro Colinas 
• Drama • Duração: 60 minutos • R$ 60,00 / R$ 30,00

CINEMA



23 São José dos Campos, 15 de dezembro de 2021



24 MEON JORNAL

programa

apresenta

Em cada programa um roteiro
completo com dicas de hospedagem,

gastronomia, destinos e aventuras
nas cidades da RMVale.

TODO SÁBADO 
ÀS 10H
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programa

apresenta

Em cada programa um roteiro
completo com dicas de hospedagem,

gastronomia, destinos e aventuras
nas cidades da RMVale.

TODO SÁBADO 
ÀS 10H
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CONGADA

FOTOGRAFIAS, OBRAS DE ARTE E SÍMBOLOS 
RELIGIOSOS TRADUZEM A PAIXÃO CAIÇARA PELA 
ARTE E CULTURA POPULAR

MAIOR MANIFESTAÇÃO 
CULTURAL E RELIGIOSA 
DE ILHABELA GANHA 
EXPOSIÇÃO DEFINITIVA

26 MEON JORNAL



O prefeito de Ilhabela, Toninho 
Colucci abriu na noite do dia 4 de 
dezembro a exposição “Congada de 
Ilhabela”, no Centro Cultural da Vila. 
A mostra, que ficará em definitivo, traz 
obras que retratam a história desta im-
portante manifestação cultural que se 
repete todos os anos, há mais de um 
século e meio na cidade. “É preciso 
preservar, incentivar e fomentar a his-
tória de Ilhabela, suas raízes e cultu-
ra. A congada é parte fundamental na 
história da Ilhabela, por isso, a partir 
de agora, estará em exposição defini-
tivamente, para que todos conheçam 
um pouco mais sobre esta importante 
manifestação cultural e religiosa da 
cidade”, destacou Colucci. Na mostra, 

estão expostas fotografias do acervo 
da Fundação Arte e Cultura de Ilha-
bela, bonecos da congada feitos de 
papel machê pela artista Débora de 
Paula, o tradicional Mastro de São 
Benedito, um quadro de São Benedito 
pintado à óleo pelo artista Giba Ilha-
bela e instrumentos musicais usados 
durante os bailes, como a Marimba. 
“Estamos reabrindo esta exposição 
que valoriza e reforça a importância 
da Congada em Ilhabela. A reativa-
ção do Centro Cultural da Vila bem 
como a exposição da Congada era um 
compromisso do plano de governo do 
prefeito Toninho Colucci e já está sen-
do cumprido”, declarou Marquinhos 
Guti, secretário de Cultura. 

Da Redação

Exposição
A exposição está aberta de segunda a quarta-feira (das 9h às 18h) 
e de quinta a domingo (das 9h às 21h). O Centro Cultural da Vila fica 
na Rua da Padroeira, n° 140, na Vila, centro histórico de Ilhabela.
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ARTE & VIDA
MEOW //

Da Redação
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ESPETÁCULO TRAZ A HISTÓRIA 
DO POETA DA VILA PARA SÃO 
JOSÉ DOS CAMPOS

O POETA DA VILA E SEUS AMORES
Com texto de Plínio Marcos e dire-

ção de Dagoberto Feliz, o espetácu-
lo passeia pela história da vida de 
Noel Rosa, o eterno Poeta da Vila e 
um dos maiores sambistas da histó-
ria do país.  Traz diversas músicas de 
sua carreira, convidando o público a 
entrar no clima dos botequins cario-
cas, ambientes favoritos do cantor. 
Por todo palco são espalhadas mesas 

e cadeiras nas quais os espectadores 
são convidados a se acomodarem 
e a degustarem quitutes e bebidi-
nhas. Nasce, então, um cenário de 
botequim ou cabaré, que envolve 
atores e público no mesmo universo 
de nomes como o radialista Casé e 
o sambista Wilson Batista – figuras 
que emolduraram o Rio de Janeiro da 
década de 30. Um Noel Rosa a beira 
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Serviço
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17 de dezembro às 21h (sexta-feira)
• Teatro Colinas
• Musical • Duração: 60 minutos • R$ 80,00 / R$ 40,00
• Classificação: 14 anos
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da morte, que se coloca a recordar os 
grandes momentos de sua vida, é o 
fio condutor para o espetáculo mu-
sical, que narra em forma não linear 
os fragmentos da história do compo-
sitor. Mulheres como a mãe de Noel, 
as damas que abalaram seu coração 
e suas intérpretes favoritas (Araci de 
Almeida e Marília Batista) protagoni-
zam uma espécie de delírio que recria 
o clima boêmio da Era do Rádio, dos 
grandes carnavais e cabarés típicos 
dos arredores dos Arcos da Lapa. Ao 
trazer para o mesmo palco a presença 

de Plínio Marcos e Noel Rosa, grandes 
expoentes da arte brasileira, o espetá-
culo marca seu tempo na história. Am-
bos estão na “boca do povo”: no diálo-
go direto e explosivo de Plínio Marcos 
que, de tão popular, cabe facilmente 
na fala de qualquer um que se sente 
sufocado por um sistema que não lhe 
deixa saída; ou quando cantarolamos 
“Com que Roupa?”, “Feitiço da Vila”, 
“Filosofia”, entre muitas outras músi-
cas do poeta de Vila Isabel. E mesmo 
depois de quase oitenta anos, as com-
posições não foram esquecidas.



MEOW //

P
LUÍS PHYTTHON

SECOS &
MOLHADOS
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O secretário de Inovação e 
Desenvolvimento Econômico de São José 
dos Campos, Alberto Mano Marques e 

sua esposa Mônica, encontram Mauricio 
Guisard, presidente da Destination SJC, e 

Margarete Sato, do Colinas Shopping

O presidente da Câmara 
Municipal de São José dos 

Campos, Robertinho da 
Padaria, acompanhado do 

diretor geral da Câmara, 
Michael Boccatto, chegam à 
avant-premier do programa 

Meon Turismo.

A secretária de Cultura e Turismo 
de Monteiro Lobato, Girlene 

Santos, celebra o lançamento
do programa com Vanessa 
Thomaz e Vinícius Serpa

Legislativo

Monteiro Lobato

Produção

Os convidados assistem ao 
primeiro bloco do programa

“Meon Turismo – Santo Antônio do 
Pinhal” que foi exibido no dia 4 de 

dezembro pela TV Thathi SBT

O deputado federal Milton 
Vieira e sua esposa Rosângela, 
vieram diretamente de Brasília, 
onde o parlamentar retomou 

sua agenda de trabalhos para a 
avant-premier do Grupo Meon.

Turismo & Tecnologia

O elegante editor da Meon Turismo, 
Fabrício Correia, que coordena a 
produção e roteiro do programa de 

televisão, com os apresentadores Bianca 
Gravalos e Luciano Garcia.

Avant-premier

Direto de Brasília

Apresentadores

Destination
O ENCONTRO DOS QUATRO 

APRESENTADORES DO 
PROGRAMA MEON TURISMO, 

SABINE E THOMAS BAUMANN, 
BIANCA GRAVALOS E LUCIANO 

GARCIA.

Avant-premier

Queridx e falseanes que não leem nada que escrevo, apenas veem as 
fotinhas, tudo bem, ao menos se dão conta que não estão na coluna, 

hahahaha. Nesta edição, o “petit comité” promovido pela senhora 
Baumann na sede do Grupo Meon de Comunicação, para a avant-premier 

do programa Meon Turismo, que tem mostrado as belezas da RMVale na 
TV Thathi SBT nas manhãs de sábado. Nos primeiros programas a idílica 

Santo Antônio do Pinhal e os mares e encantos de Ubatuba.

O diretor do Parque Tecnológico 
de São José dos Campos, Marcelo 

Nunes, o prefeito da mais nova 
estância turística do estado de São 
Paulo, Paraibuna, Victor Cássio de 
Miranda, e o deputado estadual 
Sérgio Victor conversam sobre 

turismo e tecnologia.

O diretor da Papaya 
Comunicação, Rafael Cataldi, 

é recebido pela diretora 
executiva do Grupo Meon 
de Comunicação, Regina 

Laranjeira Baumann

Networking

Os jornalistas Yeda Vasconcelos, 
Gabriela Mancilha e Samuel 

Strazzer comemoram a estreia do 
Meon Turismo na TV Thathi SBT

Redação

As Meninas
Super Poderosas

Aline Arantes, diretora de Turismo 
da Prefeitura de São José dos 

Campos, Ika Coelho, desiner de 
joias, e a diretora executiva do 

Grupo Meon, Regina Laranjeira 
Baumann.



MEOW //

Já sei, só está pensando naquela viagem, não é? Tudo bem, 
entre no Meon Turismo, pesquise curso, amplie comunicações 
e descubra ótimas dicas para enriquecer sua bagagem cultural 
e reinventar a vida, queridão ou queridona. Tempo bom para 
estudar um outro idioma e explorar talentos que você nem 
sabia possuir. Conversas agradáveis e animadas com irmãos, 
ou pessoa próxima, trarão informações preciosas que viabili-
zarão um projeto pessoal. Invista nos estudos e no seu desen-
volvimento. Segurança no amor, tempo de andar uma casa no 
relacionamento, disse andar para frente, ouviram? No dinheiro, 
o Universo quer que você tenha abundância. Pense e aja!

Mês inteiro positivo, acredita?. Pois é, pois é, pois é. Você 
terá mais foco, clareza e perseverança para apresentar-se 
ao mercado. Júpiter e Netuno vão depositar na sua conta do 
‘NuBank’ ou da ‘Cora”, você manda o PIX. Brincadeirinha, mas 
vão empreender energia para você não ficar ‘duro’, só daquele 
outro jeito, entendeu? Seja mais comedido nas palavras que 
escreve nas redes sociais. No amor, Vênus e Mercúrio, se 
incumbirão das paqueras. Vai precisar ter mais paciência, 
ainda não será nesta quinzena que conseguirá desatar aquele 
nó. Agora, a hora chegará com a Lua Cheia, você terá energia 
maximizada, terá força e vigor para resolver tudo o que precisa 
por em pauta. Parceria com familiares são positivas para 
geração de renda neste momento.

Os caminhos estão abertos e não estou falando da flexi-
bilização do “calcinha apertada” como diz meu amiguinho 
de redação Phytthon. Acredite, persista e tenha certeza, 
alcançará. A partir de hoje haverá mais energia disponível 
na busca por renda adicional. Reveja também seus gastos 
fixos, não é ruim tentar diminuir a despesa. No amor, se 
está em um relacionamento, tente não ficar muito no pé e 
se procurar companhia, não vai ser difícil encontrar. Depois 
me conte. Número da sorte, 11. Se arriscar na MegaSena 
vai uma senha: 11-13-27-39-41-42 

Tudo indica que você vai se voltar mais para os assuntos domés-
ticos nesta quinzena e o andamento das coisas vai acontecer 
como estava programado, queridxs. Se você está trabalhando em 
esquema de home office, por conta desta pandemia, deve render 
bastante, terá pique dobrado para agilizar tarefas e ainda pode re-
ceber uma força do mozão. Se preferirem, aproveitem o conceito 
“anywhere office” e curtam Ilhabela, queridos e queridas. Amanhã, 
por conta do estranhamento de Marte e Júpiter algumas situações 
embaraçosas podem acontecer se você não ficar ligado. No amor, 
um ex, ou uma paquerinha não exitosa, que ficou na vontade, 
pode chegar chegando, entendeu?

Amores de virgem, de tudo o que vi acenado pelos astros para essa 
quinzena, queria ser virginiana. Trabalho, dinheiro, o Sol está no con-
trole e ‘se joga’ em sua direção. Tempo propício para tudo: promoção, 
reconhecimento, aumento de salário, barba, bigode, cirurgia plástica, 
até tentar o número do Arcrebiano que está “No Limite”, ué posso 
tentar? Com influência boa da Lua, de Urano e de Plutão até na Mega 
Sena você deve jogar: 03-04-22-45-47-49. Se ganhar seja generosa 
comigo”! Único problema: confusões familiares. Não se envolva. Nem 
se o cachorro detonar aquele tapete persa que foi herança da vovó. 
Já ia esquecendo, se tiver um processo judicial em curso, procure 
orientações pois irá ter desfecho, e será positivo.

Tudo bem, a primeira quinzena foi puxada, não é? Nada melhor 
do que relaxar, ceder à preguiça, ainda mais com esse friozinho 
e descontrair. Os sonhos estarão em destaque. Lembrem-se, 
é no sonho que tudo começa e segundo um amigo querido, 
primeiro a gente sonha para depois amar. Aproveite para fazer 
as pazes com o passado, equilibrar as energias e curtir mo-
mentos mágicos no amor. Um presente significativo despertará 
sentimentos que estavam adormecidos. Também é tempo de 
repensar valores. Em breve, você alcançará maior estabilida-
de financeira, e estarei aqui, se quiser fazer um agradinho, 
Sksksksk. Número da sorte: 22 e aproveite a determinação para 
fazer algo que está com vontade, mas continua reprimindo.

Meus amores, o Sol continua iluminando o céu e traz muitos estí-
mulos para o seu signo. Vai ficar mais fácil sair da zona de conforto, 
o astro-rei colabora para sua harmonia e agilidade mental, além de 
colaborar para sua criatividade. Você precisa estar mais atento a sua 
espiritualidade, renovando votos de fé nesse período.  Na paixão, 
as melhores surpresas estão reservadas para seu fim de semana. E 
mais, na terça, olhe com mais atenção seu Instagram. Poderá se sur-
preender. No trabalho, dê ênfase ao projeto que está desenvolvendo, 
ele pode ser uma ponte para sua melhor exposição no mercado,

Então, sei que responsabilidade é uma das suas caracterís-
ticas naturais, okay. Agora vai me desculpar, sou portador 
de uma carta do Universo que diz: mudança de planos, tá 
queridx! Pois é exatamente isso que está acontecendo. Não 
resista, adapte-se e se surpreenderá, no pessoal e profis-
sional. Ser responsável não é ter a síndrome de Gabriela, 
eu nasci assim, cresci assim e vou virar pó assim. Não, não 
e não. No love, no rolê com os cuidados que a pandemia 
impõe, vai achar mais que ofertas no shopping, entendeu? 
E não é só o comércio que flexibilizou não, você precisa ser 
mais maleável. Tempo de reflexão com ação integrada. E 
vamos em frente. Número da sorte: 12. Cor: azul

Momento de reflexão e tomada de decisão na vida profissional. 
Não adianta mais adiar, você sabe o caminho a ser tomado. 
Então? Dê o primeiro passo, agora. Marte está em retração, 
e esbarra no Sol, mas existe convicção pessoal no agir, não 
dará errado. Não gaste demasiadamente, evite investimentos a 
longo prazo, e cuidado com empréstimos. No amor, seu aplica-
tivo de paquera deve estar apitando de dois em dois minutos, 
Vênus está em sua 7ª Casa. Romance e suspiros, agora se 
vai evoluir para o ‘rala e rola’ depende de você. Depois você 
me conta, tá? Número da sorte 42. E aproveite para fazer um 
check-up e começar a praticar no mínimo meia hora de ativida-
de física por dia. Vai fazer toda a diferença.

Que delícia, os peixinhos estão propensos a quebrarem 
rotina com uma viagem a dois, ou se aproximarem de alguém 
especial que anda distante com gestos carinhosos e palavras 
motivadoras nesta abençoada quinzena. Espalhe energias 
positivas nas redes sociais, escreva! Não fique apenas pos-
tando artes feitas, e nas relações próximas se faça presente. 
Clima romântico e divertido intensificará as emoções no 
amor. Mesmo que o futuro pareça confuso, você não perderá 
o humor e a fé. Paciência curta com gente pequena, não é? 
Segura a onda que o “funk proibidão” está proibido na aglo-
meração, mas na melodia continua quente. No trabalho, não 
é hora de pedir aumento, mas pode mostrar sua importância 
para a chefia, morô? Número da sorte: 9. Cor: verde

Áries

Leão

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Câncer
(21/06 - 22/07)

Escorpião

Peixes

(23/07 - 22/08) (23/08- 22/09)
(23/09 - 22/10)

(23/10 - 21/11)

(21/01 - 19/02)
(20/02 - 20/03)

(22/12 - 20/01)Sagitário
(22/11 - 21/12)

(21/03 - 20/04) (21/04 - 20/05) (21/05 - 20/06)

CRUZADINHA
HORIZONTAIS
6. Alguém que tem nojo ou náusea (plural). (8) 
8. Ler, em inglês. (4) 
9. Deteriorado, gasto (feminino, plural). (6) 
10. Criado pela ação do fogo. (5) 
11. Sexto signo do Zodíaco. (6) 
12. Esporte praticado na neve. (5) 
14. Obejto de pouco valor. (5) 
16. Murro, soco. (6) 
19. Evento, em inglês. (5) 
20. Cebola, em inglês (plural). (6) 
22. Piso, solo. (4) 
23. Assistente. (8)

Fonte: www.rachacuca.com.br

VERTICAIS
1. Antílope que vive na África (plural). (4) 
2. Auxiliar. (6) 
3. Ato de aderir (plural). (7) 
4. Veículo usado na neve (plural). (6) 
5. Tubulação usada para transportar gases. (8) 
7. Pele, em inglês. (4) 
11. Cor do sangue. (8) 
13. Côco, em inglês. (7) 
15. Conjunto de sarcedotes (plural). (6) 
17. Lugar onde usa-se desodorante (plural). (6) 
18. Vulcão situado na Sicília (Itália). (4) 
21. Parte gorda do leite usada para fazer manteiga. (4)

Horóscopo
POR ZAIRA MARIA OLOFF

Se quiserem mais conselhos, redacao@meon.com.br
Prestigiem a Zairinha, aqui

31 São José dos Campos, 15 de dezembro de 202131

Marte e Urano estão de bitoquinhas para aumentar sua coragem, 
criatividade e vontade de vencer os desafios. É hora de ousar 
mais em suas iniciativas e ir atrás do que te traz realização. 
Aproveite a semana para mostrar trabalho, os chefes estarão de 
olho. Você também estará mais popular nas redes sociais, ga-
nhará curtidas e seguidores, e por ai ampliar suas possibilidades 
também profissionais. Se já tiver se amarrado, tudo indica que 
você vai se sentir nos braços da paz com o amorzinho. 

Não existe azul que não possa ficar vermelho no banco se 
você continuar gastando de forma desordenada. Dinheiro é 
plataforma, mas pode tornar-se obstáculo se usado de forma 
absorta. Nossa usei uma palavra linda, não é? No amor, o Sol 
rege, e você ficará como a música da Pabllo, um monte de 
‘amor de que’, pensou que iria falar ‘piranha também ama’? 
Claro que não, bobinha. Não se iluda, o boy de hoje não é 
para casar, é para curtir, mas respeitando a relação. Marte 
apronta nas relações de amizade, tenha ciência, não deixe ser 
‘possuído’. Chegou o tempo de tentar novamente se recolocar 
no mercado de trabalho. Havia uma dúvida aqui se seria na 
primeira ou segunda quinzena, mas é agora. Go!




